

EL CANTÁBRICO

DIARIO DE LA MAÑANA

Santander.—Año VII.—Número 2.349

Director: DON JOSÉ ESTRADA

Miércoles 16 de octubre de 1901

El Dr. Benet, médico y dentista, MUELLE 14, 2.^o

Se necesitan con interés de 8 á 4.000 pesetas.—Informarán en esta Administración.

Segunda etapa

El Congreso y el Senado reanudan hoy sus tareas legislativas, empezando la segunda etapa en el presente período liberal.

La primera no pudo ser más infructuosa, perdiéndose inútilmente el tiempo sin que ni Gobierno, ni Cámaras, ni oposiciones dejasen señal alguna de que le habían empleado en bien de la nación; mucho prometieron para esta segunda, así como en virtud de esas promesas mucho espera á su vez aquélla, desoída de comprobar, como muchos le dicen, que la causa de sus males depende de su defectuosa administración y que las reformas que en ésta pueden y deben introducirse determinarán un cambio de cosas capaz de devolverle energías que la repongan de pasados quebrantos.

El charlatanismo parlamentario ha sido hasta aquí una de las causas por las cuales se ha perdido el tiempo en discusiones inútiles y en increpaciones estériles: si no se le ataja pronto y de una vez el mal seguirá defraudándose los deseos de la nación, y la segunda etapa de las actuales Cortes será tan estéril como fue la primera, con la agravante de que estarán más profundas las raíces de aquél y más difícil ponerle remedio, dirigiendo á la sociedad española por el camino que se la recomienda seguir, diciéndola que es el único viable que puede llevarla derechamente á la ansiada regeneración.

Annuncios hay de disponerse algunos periódicos de antigua cepa á volver á las andadas, interpelando al Gobierno acerca de cuestiones no relacionadas con lo que más importa y se desea, que es la reorganización de servicios y consolidación de la Hacienda por medio de reformas económicas que levanten el crédito y coadyuven al descenso de los cambios.

Desde el desastre de 1898 se han gastado dos Gobiernos: el primero, el causante del mal, por el peso de su propia culpa; el segundo, viendo obstáculos, y el actual corre el riesgo de gastarse también, perdiendo las pequeñas ventajas económicas ganadas por ese segundo, y hundiendo más á la nación, á no desentenderse vigorosamente de convencionalismos y de rutinas que enervan sus energías.



LAMENTOS DE UN CAUTIVO

Cuando el pajarillo canta en la dorada prisión, se oprime mi corazón al pensar en pena tanta, pues su canto se asemeja á besar de su dulzura, á un suspiro de amargura dicho á través de una reja. Lanza un melódico para acallar su dolor, y entonces trovas de amor, trovas de un amor hermoso. El recuerda la enamorada en la que feliz ha sido; recuerda el caliente nido de su familia adorada. De su canto, en el misterio, bien se adviene el quebranto; y es que el pobre jilgorio tanto por su triste cautiverio. Mas sí pensoso es su encierro... que llora, yo también lloro, que él tiene una jaula de oro y yo... la tengo de hierro!

Emilio Carral.

Santander 1901.

En Palacio

POR TELÉGRAFO

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 15.—15.10.

Consejo de ministros

Hoy se ha celebrado el anunciado Consejo de ministros presidido por la Reina. El señor Sagasta dio cuenta en su discurso-resumen de todo lo más saliente en política interior y exterior. Trató de los propósitos del Gobierno para la solución de problemas durante el período parlamentario que comenzará ma-

Se ocupó de los sucesos de Sevilla y de la declaración del estado de guerra en aquella capital.

Los telegramas de hoy—añadió—manifestaban que había tranquilidad.

Confirmó que los huelguistas quemaron varias casetas de fieltros, así como también que algunos grupos asaltaron uno ó dos conventos, quemando las puertas de uno de ellos.

Todos los ministros fueron exponiendo sus proyectos de reformas útiles que llevarán a la aprobación de las Cámaras al mismo tiempo que los presupuestos, respondiendo así al compromiso contraído con el país de llevar á cabo la reorganización de los servicios.

Firma

Luego firmó la Reina los siguientes decretos:

De Agricultura: declarando de utilidad pública los trabajos hidrográficos que se han llevado á cabo en la primera y segunda sección de la cuenca del Luchena (Murcia).

Aprobando el plan general de reforma de las carreteras del Estado.

Nombrando jefes de segunda clase del cuerpo de ingenieros de minas á los señores Sierra León y don Gregorio López.

Autorizando al ministro de Agricultura y Obras Públicas para presentar á las Cortes los proyectos de ley siguientes:

De Propiedad industrial. Sindicatos agrícolas. Trabajos para la extinción de la langosta.

Pescas fluviales. Formación de la guardería forestal. De Hacienda firmó estos otros:

Jubilando á don Francisco Nárdiz, actual administrador de la Aduana de Santander.

Nombrando para este cargo á don Juan José Martínez, segundo jefe de la Aduana de Bilbao.

Para este puesto á don Eulogio López Pinze, que ejerce igual cargo en Sevilla.

A este último punto irá don Eduardo de Carbayo, que presta sus servicios en la Aduana de Port-Bou.

Concediendo un crédito para la confección de cédulas personales.

Otro para pagar al Banco Hipotecario de España el saldo que resultó á su favor el día 31 de diciembre de 1900, en la negociación de los pagarés de bienes desamortizados.

Acordando retirar de la circulación el día 15 de noviembre próximo los pagarés de las obligaciones del Tesoro sobre la renta de Aduanas, que no han sido convertidos en amortizable al 5 por 100.

Concediendo un crédito para la retirada de la circulación de las obligaciones del Tesoro sobre la renta de Aduanas.

De Gobernación; nombrando vocal del Consejo de Sanidad al doctor señor Morales.

Después de la firma se dio por terminado el Consejo.

Para la tarde

A las cinco de la tarde volverán hoy los ministros á reunirse en Consejo en el despacho de la Presidencia.

Allí se tratará de dar algunos toques á distintos presupuestos parciales y al mismo tiempo ocuparáse de todo lo relacionado con la política que el Gobierno mantendrá en la campaña parlamentaria.

EN LA ALCALDÍA

Atentamente invitados por el señor Presmanes, se reunieron ayer á las seis de la tarde, en el despacho de la Alcaldía, los representantes de los periódicos locales.

El señor Presmanes expuso el objeto de la reunión, que era el de pedir la cooperación de la prensa para llevar á cabo los distintos proyectos que tiene, muy beneficiosos todos para la población, pues es su propósito el de reanudar cuanto antes las obras de las farolas en la avenida de las Neos, faltando sólo para esto que el Ayuntamiento, en la sesión de hoy, acuerde indemnizar á los contratistas en la cantidad en que dicen resultar perjudicados al concederse á los obreros las ocho horas de trabajo.

Respecto á las obras de pavimentación, cuyo paro tiene por causa el negarse la empresa del tranvía urbano á levantar los raíles de aquella línea, hoy muerta, cree el señor Alcalde que quedará solucionado en breve.

De lo contrario, y esto por cuenta nuestra, nos arriesgamos á aconsejar al señor Presmanes que arrostrando todas las consecuencias, que no serían muy graves, ordenase á sus obreros levantasen los raíles y continuara las obras.

También nos dijo el señor Alcalde que el señor arquitecto presentará en una de las próximas sesiones el expediente para que se acordase la nueva subasta de las obras del Palacio del Pueblo y Mercado, y que tenía en estudio el expediente para realizar las obras de reforma del pavimento de la calle de Tableros, con cuyo objeto reunirá en uno de estos días á los propietarios y comerciantes de las calles de la Blanca y Compañía.

A ruego de los representantes de la prensa se propone el señor Presmanes hacer una enérgica campaña higiénica en toda la población, y especialmente en los barrios extremos, que es de absoluta necesidad que se realice.

Esta sería la obra más hermosa que un Alcalde podía hacer, porque ya que se carece de una red de alcantarillado en las condiciones que esta población requiere, es necesario que se haga una gran limpieza y desaparezcán todos los focos de infección que hoy existen en muchas calles, callejitas, patios y casas.

Al mismo tiempo que ésta, y con la cual está relacionada, se propone el señor Presmanes llevar á cabo otra medida también de mucha importancia y que se hacía muy necesaria: la de ordenar á los guardias municipales que recojan muestras en todos los establecimientos de bebidas y comestibles, pues hay algunos donde se venden artículos adulterados perjudiciales para la salud.

Estas muestras serán examinadas por el químico municipal y los nombres de los industriales que en aquel caso se encuentren serán publicadas en los periódicos locales para que lleguen á

conocimiento de todos, y el vecindario sepa á qué atenerse respecto á ellos.

Elogiadas han sido por todo Santander las pocas medidas adoptadas hasta hoy por el señor Presmanes, que á juzgar por el corto tiempo que en la Alcaldía se halla, han sido bastante; pero si, como esperamos, los proyectos que tiene los pone en práctica, no dude el nuevo Alcalde que tendrá á su lado, no sólo á la prensa, sino á todo el vecindario.

De Zaragoza

POR TELÉGRAFO

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 15.—15.10.

El Fuentès

Comunican de Zaragoza que el espada Fuentès se resiente del muslo derecho á consecuencia de la cogida que sufrió al matar el quinto toro de la corrida de ayer tarde.

Se le han dado fricciones repetidas con alcohol alcanforado.

No ha salido de la fonda y no se sabe á la hora en que telegrafaban si podrá torear en la corrida de esta tarde.

Una circular de Paraiso

El presidente del Directorio de la Unión Nacional, señor Paraiso, ha dirigido por correo una circular á todas las entidades que forman parte integrante de aquélla.

Le recomienda que tomen parte en las próximas elecciones municipales.

Considera el señor Paraiso que la administración municipal es una de las principales bases para la regeneración de España y es necesario reorganizarla.

En honor de un maestro

Esta mañana se ha verificado el acto de descubrir la lápida conmemorativa en honor del ilustre pedagogo don Martín Zabalá.

La lápida ha sido empotrada en la fachada de la casa número 13 de la calle de San Jorge, donde tuvo el colegio el sabio maestro.

El Rector de la Universidad y el Alcalde pronunciaron discursos alusivos al acto.

DE ELECCIONES

He aquí la circular que la comisión nombrada en la reunión celebrada anteyar por conocidas personalidades, de que ayer dimos cuenta, ha dirigido á otras varias personas de esta capital:

—Muy señores míos: Uno de los hombres de buena voluntad y vecinos interesados en que la administración municipal responda á las justas y legítimas aspiraciones de un pueblo de la importancia del nuestro, han concebido un propósito que, sin alarde jactancioso de falsa modestia, tiene por noble y levantado: el de intervenir en la próxima contienda electoral de modo que se obtenga el triunfo de aquellas personas cuyo solo anuncio sea prenda segura de una gestión municipal severa y laboriosa.

No es un acto político el que se intenta; y la procedencia política de los actuales y presuntos candidatos ha de ser factor indiferente en la apreciación de aquel conjunto de cualidades morales que la opinión reclama como indispensables en los llamados al desempeño de los cargos públicos.

Y suponiéndole á usted interesado en la consecución del fin expuesto, nos permitimos convocar á usted á una reunión que tendrá lugar mañana miércoles en el local de la Cámara de Comercio (Velasco, 11, primero), á las cuatro de la tarde, para ver el programa de los menos logra concertar las voluntades de los más.

De usted muy atentos s. q. b. s. m.—Antonio Fernández Baladrón.—Enrique López Dóriga.—Raimundo Pérez.—Ramón López Dóriga.—Antonio de Huidobro.—Enrique Plasencia.—Emilio Botin.—Guillermo Yllera.—Francisco J. Aparicio.—Nestor de Bengoa.—Francisco Macho.—César Pombo.—Alfredo Alday.—F. G. Camino y Bolívar.—Eduardo de Huidobro.—Leopoldo Pardo García, P. P. Leopoldo Pardo é Iruleta.—Manuel Canales, P. P. Angel Jado.

Santander 15 de octubre de 1901.

El orden público

POR TELÉGRAFO

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 15.—15.10.

Excitación en Vigo

Comunican de Vigo que ayer reinó allí gran excitación con motivo de las impresiones llevadas por los comisionados que regresaron de Madrid, adonde vinieron para tratar sobre el asunto de la pesca con la trafia.

Al conocerse por aquéllos que se iban á restringir los puntos señalados hoy para la pesca, la efervescencia fue grande.

Varias fábricas de salazón se cerraron y los obreros recorren las calles formando grupos.

Se añade que el Alcalde ha presentado la dimisión.

Alborotos en Oviedo

Con motivo de la procesión del jubileo celebrada en Oviedo, se promovieron algunos alborotos.

La procesión, en la que iban pocos hombres, pero muchas mujeres, hizo tres estaciones.

Cuando pasaba la procesión por la Plaza Mayor, se oyeron vivas á la república y la libertad.

Creyendo los jubileístas que se iban á repetir los sucesos desagradables de otras poblaciones, hubo algún pánico y se originaron sustos y carreras.

Durante algunos momentos, la confusión fue grande.

Fuerzas de la guardia civil que se hallaban de retén en la Casa Consistorial sa-

hieron con bayoneta calada para mantener el orden.

La benemérita no tuvo que intervenir, pues la calma no tardó en renacer y la procesión siguió su camino.

Lo de Sevilla

A las siete de la mañana se fijaron en las esquinas de las calles de Sevilla los bandos declarando la ciudad en estado de guerra.

En los hornos se trabajaba bajo la custodia de las fuerzas del ejército.

Los mercados también se hallaban custodiados por el ejército.

No se trabajaba en fábrica alguna. Un escuadrón de caballería fue á la estación á esperar á los obreros panaderos.

Estos, en número de 150 hombres, fueron custodiados por la fuerza de caballería, hasta que llegaron á las fábricas, donde iban á trabajar.

En el puerto han entrado muchos más vapores que los que llegaban ordinariamente.

RICARDO

Artes y letras

Estrenos: Teatro Cómico, "Jilguero chico"; Esclava, "La Godinica"; Comedia, "La Gobernadora";—Lanceo extraño.—Discurso de Mariano Benlliure.—Una genialidad.—Romea (Barcelona); Un estreno.

—Mala semana la que acaba de transcurrir! De las tres obras estrenadas, dos han tenido un éxito desgraciado; y la otra, ha estado muy en peligro de ser un fracaso.

El juguete "Jilguero chico", estrenado en el teatro Cómico, es una de las obras más inverosímiles de menos arte y menos gracia que nadie ha podido imaginar. ¡Es, como los cariles aseguran, de don Adolfo Luna! Pues digámosle con pena: el distinguido periodista se ha equivocado esta vez.

El bocado dramático de costumbres aragonesas—sabido es que en el teatro, como en la literatura, hay modas, y de algún tiempo á esta parte los asuntos aragoneses en zarzuelas, artículos y cuentos es lo que priva.—"La Godinica", puesto en escena en el teatro de Esclava, no fue tampoco el agrado de los espectadores. Como no por tener una obra mal éxito los autores ni la empresa la retirarán del cartel, salvo en algunos y muy contados casos, decíase en los pasillos que "La Godinica" seguiría representándose con algunos ligeros variantes.

Y vamos á la obra principal, que estuvo en muy poco fracasar, á la comedia de Jacinto Benavente "La Gobernadora". Obra cómica, y algo política, el primer acto agradó; el segundo valió á su autor el ser llamado á escena; pero el tercero, no logró la misma suerte, y hubo momentos en que los verdaderos amigos del autor temieron un mal desenlace. Por fortuna, el talento de Jacinto Benavente, sus hermosos pensamientos, sus aceras críticas, aquel diálogo suelto, epigramático, admirable, salvaron la comedia. Como estudio de nuestras costumbres sociales y políticas es una de las mejores obras de Benavente. Aquella Gobernadora, verdadero Gobernador de la provincia, ya que su pobre marido no hace más que lo que ella le ordena; aquel secretario, obligado á rectificar todos los errores de su jefe ó su jefa; aquel cacique, don Balduino, que al frente de los reaccionarios se opone á que se ejecute el drama "Obscurantismo" (entiéndase "Electra"); están retratados de mano maestra.

En la ejecución se distinguieron Rosario Pina, haciendo la Gobernadora; Pepe Rubio en el papel de Gobernador, y González en el del cacique don Balduino.

Morano, en el Secretario, dejó bastante que desear.

Los demás artistas tenían á su cargo papeles secundarios y se limitaron á salir del paso.

En este teatro ha ocurrido un lance que prueba que la empresa de la Comedia no sigue los mejores caminos.

La otra noche el señor Escudero hizo detener bajo su responsabilidad á una vendedora del periódico "El Diario Español", fundado en haber recibido por la mañana un B. L. M. del director diciéndole que desde el número de aquella noche iniciaba una campaña contra su teatro.

Como era de esperar, el Juez la puso en libertad y admitió una denuncia de los vendedores contra el señor Escudero por detención arbitraria.

El asunto es objeto de toda clase de comentarios, así entre periodistas como entre artistas y empresarios, contándose cada uno bajo su punto de vista.

Varemos lo que el Juez decide.

El discurso leído por el eminente escultor Mariano Benlliure á su ingreso en la Academia de San Fernando ha llamado justamente la atención, censurándole los llamados modernistas, por los ataques que les dirige, y defendiéndole los verdaderos artistas. Con gran valentía ha dicho Benlliure que es preciso oponer á la noción modernista de los impresionistas, que van derechos á la anarquía, lo que podríamos llamar idea social del arte, representada por aquellos que, sin recurrir á efectos teatrales, copian la verdad; porque el secreto del triunfo en pintura, como en literatura, está en reproducir la obra en el lugar mismo que se trata de representar, añadiendo que el Arte es el resultado de muchas generaciones y de muchas civilizaciones, en una palabra, del gran esfuerzo colectivo de la Humanidad, y en vano será que los modernistas, con sus impresiones deleznales de un momento, traten de destruirlo.

La contestación, á cargo del docto académico don José Esteban Lozano, fue una historia y un cumplido elogio de la vida artística de Mariano Benlliure.

La prensa concede extraordinaria importancia al discurso del celebrado autor de "El monaguillo" y tantas obras notables, quien recibió muchas y

may señaladas muestras de aprobación durante la lectura de su erudito trabajo y á la terminación del mismo.

En Valencia una genialidad del maestro Giner ha hecho fracasar la temporada de ópera, por negarse á que sus partituras siguieran representándose. ¡Los hombres sabios son terribles!

En el teatro Romea siguen los estrenos con buen éxito, según la prensa barcelonesa. El juguete "La sociedad del Buen Aprecio ó el baile de la pitulada" ha alcanzado muchos aplausos. Trátase de un joven tímido que va al citado baile, y á quien unas cuantas copas convierten en un valiente tal, que llega á imponerse á todos los valientes, y en lo mejor de sus valentías llega su madre y á pescozones se lo lleva á casa, con asombro de aquellos perdonavidas. El autor, señor Gol y Anguera, fue muy aplaudido.

E. Rodríguez-Solis.

Madrid 13 octubre 1901.

En favor de la infancia

La moción de la Alcaldía pidiendo el establecimiento de un asilo nocturno, donde recoger á los niños que abandonados sean encontrados por las calles, pasó en la última sesión á la comisión de Beneficencia, que seguramente habrá comprendido la urgencia de este asunto y hoy presentará su informe, favorable, como es natural, á la aprobación del Ayuntamiento.

Creemos que así sucederá, aunque no hay que confiar mucho en nuestros concejales, que parecen tener sagrao en dejar todos los asuntos meses y meses sin resolver, por muy importantes que aquéllos sean, y mucho más hoy, que según hemos oído, tratan de no prestar su cooperación á ninguna iniciativa del señor Alcalde.

El establecimiento de este asilo es urgentísimo, porque es necesario que de una vez comience á separarse de la calle á esas infelices criaturas destinadas, si se las abandona, á no tener más fin que el presidio.

Mientras esto se acuerda por el Ayuntamiento y el señor Alcalde que vea la manera de que por los guardias municipales se procure dejar de los muelles á toda esa turba de chiquillos que saquean el tabaco, bacalao, carbón y otras mercancías que desembarcan los buques, hay surtos en nuestro puerto, porque estos robos, que parecen nada significan, llegan á ser de consideración, pues entre todos se llevan cantidades de importancia y hacen un perjuicio grandísimo á los comerciantes.

AUDIENCIA

Ayer tuvo lugar el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Torrelavega, seguida contra Ramón Martínez Benagaza y Domingo Zuzunegi, vecinos de Viérnola, porque el 20 de febrero último, sin permiso ni autorización, cortaron varios árboles de pequeño tamaño en el kilómetro 432 del ferrocarril del Norte, siendo sorprendidos, cuando lo verificaban, por unos obreros de la Empresa y antes que procedieran á transportar de lo cortado, que parcialmente se valoró en 65 céntimos de peseta.

El señor Fiscal calificó el hecho de un delito de hurto en grado de tentativa, de autores sin circunstancias á los procesados, para quienes pidió 125 pesetas de multa, con entrega á la compañía de la madera ó su poda.

La defensa de los procesados niega la existencia de delito y solicita la absolución de los mismos.

También tuvo lugar el de la procedente del Juzgado de Villacarriedo, seguida contra Antonio Landeros Sánchez, vecino de Corvera, porque en la tarde del día 15 de marzo último se promovió una cuestión en citado pueblo entre el Antonio y Adolfo Lasey, y llegando á las manos el primero infirió al segundo con arma blanca dos lesiones que le impidieron dedicarse á sus ocupaciones habituales y necesitaron asistencia facultativa durante 13 días.

El señor Fiscal calificó el hecho de un delito de lesiones menos graves, de autor á procesado, con la agravante de reincidencia, para quien pidió la pena de 4 meses y un día de arresto mayor é indemnización de 26 pesetas al Lasey, y que se saca testimonio de los particulares precedentes á los sufridos por el Antonio y se remitiera al Juez municipal.

La defensa del procesado pide su absolución por haber obrado en defensa propia.

También tuvo lugar el de la procedente del Juzgado de Santoña, seguida contra Manuel y Leandro Perajo Durante, vecinos de Liérganes, acusados de que el 6 de abril último, por resentimientos con su convecino Juan Marañón, le acometieron con piedras, causándole varias heridas contusas en la cara, que necesitaron 23 días de asistencia facultativa.

El señor Fiscal calificó el hecho de lesiones menos graves y de autores á los procesados, para quienes en el acto del juicio, y en vista del resultado de la prueba, apreció las atenuantes de provocación y embriaguez no habitual, pidiendo para aquéllos la multa de 125 pesetas.

La defensa solicitó la absolución de sus defendidos por no haber tenido participación en el hecho.

En causa procedente de Juzgado de Laredo, seguida contra Bernabé Revilla Cavada, por resistencia á los agentes de la autoridad, se ha dictado sentencia absolviéndole por falta de acusación.

Alberto Jesús González Villa ha sido destinado á la cárcel correccional de Torrel, rega para cumplir su condena.

Noticias

R. Presmanes, dentista

Puerto, 1 duplicado, principal

Registro civil

Movimiento demográfico del día 15

Nacimientos: Hembras, 2.
Defunciones: Julia Ibar Campó, 49 años; San Pedro, 3, 1.
Juan Diego Revuelta, 72 años; Hermanitas de los Pobres.
Eduardo Palacios Cantos, 44 años; barrio San Martín.
Gabriel Morua, mes y medio; Casa de Expositos.

Cristino Gutiérrez Escobedo, 22 meses; Limón, 3 años; Josefa Manzanedo Castiño, 86 años; Río de Pila, 21, 4º; Antonio Manuel Vicente Aibo, 14 meses; Río de la Pila, 18, 1º

Registros

Han solicitado registros: Don Fernando Fernández de la Pedraja, 60 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de Campo-Iolito, en Camargo. Don J. Marciano Sánchez, 12 de idem, con el de La Casualidad, en Camargo.

Telegramas detenidos

De Madrid.—Saez; Puerto chico. De Jerez de la Frontera.—Don Juan Sánchez; sin señas.

La acción de la electricidad sobre el reumatismo es tan clara, tan evidente y sus resultados son tan positivos, que está ya reconocida en la ciencia como una verdad axiomática. Esa acción eminentemente tónica, al activar los cambios nutritivos, disuelve los fofos y consigue la eliminación del ácido úrico, además de que el efecto anagógico de la corriente eléctrica calma el síntoma dolor desde las primeras aplicaciones.

Los alumnos de la Escuela de Comercio

Los alumnos de segundo y tercer curso de la Escuela de Comercio de esta ciudad, en contestación a la circular que los de Gijón han dirigido á los de toda España, y que oportunamente publicamos, han enviado á aquéllos la siguiente adhesión: «A los alumnos de segundo y tercer curso de la Escuela de Comercio de Gijón.

Accidentes del trabajo

Estando ayer tarde ocupado en la descarga del vapor Alicante el obrero Juan Robledo, se le cayó un balde encima de la pierna derecha, causándole una herida incisa-contusa con gran hemorragia venosa.

También fue curado ayer tarde en la Casa de Socorro otro jornalero llamado Tomás Noriega, que trabajando igualmente en la descarga del vapor Alicante se produjo una herida contusa entre los dedos pulgar é índice de la mano izquierda.

Se ruega la presentación en las oficinas de la guardia municipal de Obdulio Sánchez Fernández, de 20 años, natural de Udiás, para enterarla de un asunto que la interesa.

Matadero

ROMANEO DE AYER Reses mayores, 21; menores, 18; kilos, 4371. Cerdos, 6; kilos, 651. Corderos, 13.

Por disposición de la Alcaldía, y con objeto de arreglar el camino para el día de Todos los Santos, se ha comenzado á echar grava en la carretera de Corbán, que se dirige al cementerio de Ciriego.

Intento de robo

Anteayer, á las doce y media, al regresar de su visita de inspección á las Llamas, en el Sardinero, el teniente visitador y un cabo de Consumos, oyeron voces de auxilio que salían del hotel de la señora viuda de Campón, frente á la Alameda de la Cañía, y allá se dirigieron.

Según parece momentos antes habían entrado en la huerta de la finca dos hombres, que al oír los gritos huyeron pero no sin estropear antes parte de los plántos y la conejera, dejando en libertad los conejos.

Los malhechores entraron por la puerta que tiene la valla de alambre que rodea la finca, para lo cual rompieron el candado, y al salir destrozaron los alambres por uno de los lados.

La guardia civil de Cabezón de la Sal ha denunciado á tres vecinos del pueblo de Villanueva, Ayuntamiento de Mazcuerras, por haber construído un canal, sin la autorización competente, en el río Saja y sitio denominado La Vega, desviando las aguas de su curso natural para la pesca de truchas, y con perjuicio de los vecinos de aquel pueblo.

No hay agua de Colonia que sustituya la de Orive.

El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, tengan ó no dolor, se curan con el Elixir estomacal de Saez de Carlos. Píase siempre Elixir Saez de Carlos, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra Stomaxil, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Recomendamos á nuestros lectores los trabajos del Gabinete dental perteneciente al Gabinete electroterápico de la calle de Méndez Núñez, 19, respecto á las dentaduras de níquel y aluminio so, bronceado, con patente de invención por 20 años, pues entre otras ventajas tienen la de no necesitar extraer raíces ni cubrir el paladar.

También se hacen las extracciones de dientes y muelas sin dolor, y toda clase de operaciones en la boca. Mercancías llegadas ayer por el ferrocarril del Norte: 109 bultos de harina, á González; 109 de idem, á Villegas; 175 de salvado, á Gorostegui; 2 de aceite, á Vallina; 50 de conservas, á Saez; 22 de vino, á...

den; 3 de aguardiente, á González; 8 de carbón, á Otero; 1 de garbanos, á Fernández; 1 de idem, á Antonio; 25 de harina, á Gutiérrez.

Llegadas por el ferrocarril de Bilbao: 2200 ladrillos, á Setién; 2 barriles vacíos, á Segundo García; 1.065 maderas, á Soler y Castañeda, 6 envases, á P. y Albalgar; 6 libros, á P. Martínez; 1 batería de cocina, á sucesor de Sobrado; 1 barril alcohol, á E. Plasencia; 100 cubos, á Ubierna y Fernández; 3 drogas, á T. Zubiria; 3 pipas vacías, á J. Albalgar; 71 papel, á H. A. Pérez.

Por la Dirección general de Correos y Telégrafos se convoca á oposiciones para proveer dos plazas de oficiales mecánicos de taller de aquella Dirección, dotadas con los sueldos de 1.500 y 1.250 pesetas, respectivamente.

Se halla vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal del Ayuntamiento de Medio Cudeyo.

Barcos para hoy Fleamares: 5 mañana y 5 1/2 tarde. Bajamaras: 11 1/6 mañana y 11 3/2 tarde.

Telegramas detenidos De Bilbao.—Eugenio; Lope de Vega, 4. De P. Caramiñal.—Vicente Lojo; Vapor Somorrostro (ausente).

Publicaciones

"Alrededor del Mundo" El número que se pone á la venta esta semana reproduce en la portada el retrato de Teresa de Las Dos Sicilias (del Museo de Versalles), y publica artículos, casi todos ilustrados, muy notables y muy curiosos. También publica el retrato del asesino de Mac-Kinley en la celda. El mismo número contiene otro pliego encuadernable de Las mil y una noches, con preciosas ilustraciones de don César Alvarez Domost.

El primer número del nuevo periódico Actualidades es digno del gran éxito que está llamado á obtener. Trae excelentes originales, cerca de 60 grabados, infinidad de fotografías y dibujos de Pucyo y Tovar. Consta de 18 páginas en papel conchó y cuesta 15 centimos.

Observaciones meteorológicas

Del Aplico señor Arce, Blanca, 10) Aitara barométrica A las ocho de la mañana, 758.4; á las doce, 757; á las cuatro de la tarde, 755.5. Termómetro.—A las ocho de la mañana, 15; á las doce, 14.4; á las cuatro de la tarde, 18. Máxima, 18.8. Mínima, 12.2. Tendencia del barómetro, bajar.

Movimiento marítimo

Diá 15 Buques entrados: Vapor María del Carmen, de Ribadeo, con carga general. Buques salidos: Vapor Ceres, para Rotterdam, con mineral. Vapor Salamanca, para Coruña con bacalao. Vapor Mieres, para Gijón, en lastre. Vapor Amalia, para Ribadesella, con carga general. Vapor Cabo Creux, para Bilbao, con carga general. Vapor Drot, con mineral. Vapor Cabo San Antonio, para Huelva, con carga general. Vapor Norte, para Gijón, con carga general.

Situación de los buques surtos en este puerto Maura.—Vapores españoles México y María del Carmen. Quinto muelle.—Vapor español Alicante. Sexto idem.—Vapor noruego Nordpol. Astillero.—Vapor español Peña Cabarga. San Salvador.—Muelle nuevo: vapor español San Salvador. Bahía.—Aviso de guerra Urania.

Conviene proveerse de los impermeables ingleses de goma, que tiene tan acreditadas y se perfeccionan á la medida en la sastrería de la Viuda de Marcelo Aguirre, así como de los «Christián» sin goma, de los que tiene la venta exclusiva para Santander y su provincia.

A los pilotos Preparación para los exámenes de pilotos y capitanes de la marina mercante, en condiciones muy ventajosas para los alumnos. En la Administración de este periódico informarán.

Ricardo Ruiz Pellón DENTISTA ALAMEDA PRIMERA, 10 Y 12, PRINCIPAL DERECHA

Anuncio Por el presente, y en uso de las atribuciones concedidas á la Alcaldía por el Ayuntamiento de Rasines se saca á subasta pública la pesca del salmón en el río Asón, dentro del límite de la Municipalidad, bajo el tipo y condiciones que figuran en el pliego correspondiente, que se halla de manifiesto en las oficinas municipales de dicho Ayuntamiento de Rasines, donde podrá ser examinado por los que deseen tomar parte en la licitación, y donde se facilitarán cuantas noticias y antecedentes se soliciten relacionados con la subasta, para la cual se señala el día 3 del próximo mes de noviembre, á las once de la mañana, en que estará constituida la comisión encargada de adjudicarla al mejor postor. Rasines 14 de octubre de 1901.—El Alcalde, Miguel Gómez.



Personas respetables en el Comercio, en la Industria y por otros varios conceptos, se han reunido para presentar ellos candidatos á ediles que amen al pueblo, sacrificando siempre por su progreso y otros afectos. Hay personas capaces de efectuar eso en todos los partidos, desde el más neo hasta el más avanzado, de extremo á extremo, y se encuentran buscándoles con firme empeño. Pero si los varones que se han propuesto que haya aquí concejales dignos de serlo, piden á esas personas su asentimiento, dirán que no, de hijo, con tono enérgico.

si tal, á esos que no quieren de veras ir al Concejo, es á los que se debe sin miramientos elegir candidatos en ese centro. Despues, si de las urnas salen electos, se debe ir á sus casas á sorprenderlos con el acta, diciéndoles: —Lo quiere el pueblo; ¡conque, hala, á la Casón; no hay más remedio! La junta de honorables busque sujetos que sepa que no quieren ser concejales, y por si así lo hace con buen acierto, declarar me conviene que yo si quiero!

Ha sido detenido por la policía en Madrid, un tal Ramón Arana, que no es rana, aunque se le quite la primera letra del apellido.

Despues de cometer varias hazañas en algunas poblaciones de España, sin darse á conocer, sedujo á los fondos del «Crédito Agrícola» de Barcelona, y se fugó con ellos á Buenos Aires. Ahí repitió la suerte en otra Sociedad de crédito y huyó á Valencia, capital del Estado de Carábo en Venezuela. Creó en esta población un Ateneo, á la sombra del cual desplumó honitamente á los cara-búbos y á las cara bobas.

Y creyendo el hombre que ya en España nadie se acordaba de él, vino de allá y joh triste! decepción! le ha encañerado la policía sin respeto á su calidad de señorito trajeado con arreglo al último figurín.

En todas partes le han respetado menos en el suelo nativo. Ah, bien dice el proverbio, que nadie es profeta en su patria!

En el patio de una casa del Río de la Pila han aparecido antes de ayer tres gallinas envenenadas con fósforos.

Ha sido detenida por sospechas una mujer. No aventuremos juicios. ¡Quién sabe si será inocente!

Tal vez esas gallinas se podrían de acuerdo para suicidarse juntas, por amores contrariados!

El Alcalde de Badajoz, ha publicado un bando encaminado á evitar el triste espectáculo que ofrecen los millares de niños vagabundos, entregados á la holganza y á los vicios, molestando á los transeúntes y causando daños en la vía pública. Para ello excita á los padres, á los curas párrocos y á los maestros á llevar los niños á las escuelas, amenazando á los primeros con fuertes multas por el abandono de sus hijos y con entregarlos á los tribunales, en caso de reincidencia.

¿Qué le parece al señor Presmanes esta resolución de su colega extremeño? A mí muy bien. Las faltas de los padres recaen en sus hijos hasta la cuarta y quinta generación, según nos enseñan.

Pues que las faltas de los hijos recaigan en sus padres, aunque no sea más que por compensación. Por la ley de los vice versas.

El digno Orfeón Cantabria que de justa fama goza proyecta visitar á Barcelona y Zaragoza.

Justo es pagar la visita que en distintas ocasiones nos han hecho sociedades de esas cultas poblaciones.

Todos los santanderinos y más los capitalistas prestar desde luego deben apoyo á los orfeonistas.

Los triunfos que el Orfeón de seguro ha de obtener, redundarán por reflejo en gloria de Santander.

Con tal motivo la Junta, que prevé triunfos sonoros, ha acordado admitir voces á fin de engrosar los coros.

Mire usted por dónde ahora las ganas que tengo de ir á esas grandes capitales, ya se me van á cumplir.

La admisión esa de voces á mi afán abre camino... ¡Jré con el Orfeón en clase de tenorino!

Han desaparecido de la Sucursal del Banco de España en Villanueva y Geltrú, 83.000 pesetas del ala.

Por rara casualidad también ha desaparecido el cajero. Se cree que las pesetas y el cajero se han fugado juntos.

¿Pero quién lo asegura? Acaso el cajero esté creyendo que las pesetas se han quedado en la Caja y las pesetas que el cajero sigue en la oficina.

Hay que suspender todo juicio para no poner en duda injustamente el honor del cajero ó el honor de las pesetas. Sin pruebas no se debe condenar á nadie.

Leo: «Es extraordinaria la pesca de sardina que vienen haciendo estos días las traíneras que de la Coruña salen diariamente á la mar. No recuerdan los pescadores cosecha tan abundante.»

Eso se debe, naturalmente, á lo mucho que ha llovido este año. En los años de sequía todas las cosechas se pierden. Hasta la de sardina!

Por falta de concejales

Como ya no hay horganillo no hay atractivo para ellos. RESTAURANT 'EL CANTABRIO' DE PEDRO GÓMEZ FERNÁNDEZ MERRAN CORTÉS (Plaza Nueva) Palacio del Sr. García Macho.—Teléfono n.º 300

COCHERA FRANCESA Y ESPAÑOLA SERVICIO Á LA CARTA, COMEDORES AMPLOS é INDEPENDIENTES Plato del día: Vaca á la provenzal.

ARTÍCULO PARA DIBUJO Y PINTURA



CHARADA Núm. 61 por Me Lieves —¿Qué estás mirando, María? —Pues que á cuatro con tercera, prima, tres dos, dos tercera, por todo la policía.

COMPRESIMO Núm. 63 (1) por Carmina



CHARADA EN ACCIÓN En el patio de una casa del Río de la Pila han aparecido antes de ayer tres gallinas envenenadas con fósforos. Ha sido detenida por sospechas una mujer. No aventuremos juicios. ¡Quién sabe si será inocente!

SOLUCIONES

Á LAS FRIVOLIDADES ANTERIORES A LA CHARADA ANACLETO AL COMPRESIMO SINSABORES A LA CHARADA EN ACCION PATÓLOGO Han acertado todas las frivolidades: Pontones. Charada y comprimido: Un napolitano; un cuñado sufre; Consuelo; Dos afladores. Comprimido y charada en acción: Tres niños llorones; El Patas; Un lorito viejo; Delina la costurera; El sapo; Ca-itas palo torcido. Charada en acción: Soleaz la bailaoira.

CONCURSO DE MUTUALIDAD

Table with 2 columns: CANTIDADES REUNIDAS, Pesetas. Suma anterior: 15. Un veraneante: 2 palabras: 0'50. Camino real: 4 idem: 1. El puente giratorio (Bilbao): 12 idem: 3. Guega: 1 idem: 0'25. Nanfender: 1 idem: 0'25. Total: 20.

Fragmento del que tienen que adivinar los concursantes la palabra que falta: «No envidio al millonario de espíritu completamente cerrado á las sensaciones del Arte y de los encantos de la Naturaleza, porque no es gozar de la vida ser insensible ante el espectáculo de un pintoresco paisaje, en presencia de un cuadro...»

Fragmento de una bella escultura, de un prodigio de la industria moderna; en la audición de una página musical de Beethoven y en la lectura conmovedora de un idilio poético. José Estrafio.

ADVERTENCIA

Muchos concursantes que han remitido palabras me manifiestan si éstas han de constar de tantas letras como asteriscos tiene el fragmento, á lo cual debo de contestarles que igual puede la palabra-solución formarse del mismo número de letras como puede resultarse que sea de más ó de menos. Los asteriscos no están colocados con otro objeto que con el de hacer comprender dónde falta la palabra que se tiene que adivinar. El Posturas.

(1) Suprimido el 62 por defectuoso.

Más noticias telegráficas

(De nuestras correspondencias) Madrid 15—15'10. Catalanistas y católicos

Asegúrase en Barcelona que los candidatos catalanistas que lucharán en las próximas elecciones municipales serán apoyados por los elementos católicos. Para el próximo domingo se organiza un banquete por los elementos católicos de Cataluña.

Salvajada Dicen de Avilés que en el vecino pueblo de Salinas se ha cometido una salvajada. Varios sujetos que tenían resentimientos con otro, provistos de gruesos garrotes, lo esperaron á la entrada del túnel de Arnal.

En lugar del sujeto que esperaban, pasó otro individuo. Los que se hallaban al acecho, como la obscuridad feroz grande, no le reconocieron, y arrojándose sobre él le dieron de palos hasta dejarle muerto. La víctima era un pobre hombre de 51 años de edad.

Buques de guerra Algeciras.—Procedente de las costas de Irlanda han llegado los buques de guerra italianos, escuelas de guardias marinas, América Vesputio y otros. Cambiaron los saludos con la plaza. Mañana zarparán con rumbo á Valencia. RICARDO.

Extranjero

Madrid 15—3'30 (Recibido con retraso.) La isla de Creta Un despacho de Viena dice que el príncipe Jorge de Grecia, Gobernador de la isla de Creta, irá durante el próximo mes de noviembre á Roma, para pedir al Gobierno de Italia que retire de la isla las tropas italianas. Igual demanda hará á los Gobiernos de otras tres potencias que garantizan la autonomía de Creta.

Una explosión De Roma anuncian que en la pirócnica de Bari ocurrió una explosión, ocasionando cinco muertos y muchos heridos.

Flotilla inglesa Dicen de Gibraltar que el día 26 saldrá de Naupliu (Grecia) una flotilla inglesa, mandada por el príncipe Luis de Battenberg, que visitará el Pireo, Smirna, Alejandría, Chipre y Mahón, haciendo pruebas de velocidad. Madrid 15—16'40

Incendio En el Hotel Continental de Bruselas se declaró un voraz incendio, que produjo grande alarma en la población.

Las tropas se vieron precisadas á desalojar de los alrededores el inmenso gentío que se agolpaba, dificultando los trabajos de extinción, y con este motivo hubo varios contusos.

Entrevista de soberanos La entrevista del Rey de Italia con el Emperador de Rusia se verificará en Spa. A ella asistirá también el Emperador de Austria y entre los tres tratarán de la cuestión de los Balkanes.

Bolsistas desaprensivos Algunos españoles concurrentes á la Bolsa de París conocen á varios de los personajes complicados en los manejos carlistas puestos en juego para hacer jugadas de Bolsa.

Añádese que están representados por un agente que en otro tiempo sirvió también para jugar á la baja, á un personaje español, con noticias que le remitía desde la isla de Cuba, durante la guerra, otro personaje español ya fallecido, y al cual le valieron 200.000 francos unas cartas suyas.

Ahora el agente amenaza con la publicación de dichas cartas. El periódico Le Social llama la atención del Gobierno francés sobre la agitación carlista de la frontera, y manifiesta que los carlistas están preparados y que de un momento á otro puede estallar la guerra.

El globo dirigible A las seis y media de la tarde de ayer entró en Cete el vapor americano Aureole, participando que á 40 millas del puerto vio el globo de Mr. Lavaux, que iba en dirección S. O.

El ingeniero Monin, que ha tomado parte en la construcción del globo de Lavaux, telegrafió desde Argel diciendo que el globo tomaría tierra anoche, probablemente, en las inmediaciones de Orán.

Política imperialista Un despacho de Washington dice que el Gobierno americano continúa sus trabajos de aproximación á las repúblicas de la América latina.

Las del Centro y Oeste aceptan la fórmula que propone el Gobierno de Washington. El Presidente, en su próximo Mensaje á las Cámaras, hablará de este asunto y del tendido de cables á Filipinas y China. RICARDO

COTIZACION

de las operaciones verificadas en el día de ayer por el Colegio de Corredores de esta plaza Deuda 4 por 100 interior, A y B... 72-60 Idem idem, E... 71-10 Idem idem, A y B... 71-05 Idem idem, B... 71-30 Deuda 5 por 100 amortizable, C... 93-25 Acciones Banco de España... 481-00 Acciones Banco de Santander, 1ª emisión... 247-50 Empréstito municipal antiguo... 101-00 El adjunto de turno, Manuel Orbe.

BOLSAS

Table with 3 columns: Interior, F, E y D... 71 00; Idem idem, C... 71 20; Idem idem, A y B... 72 60; Exterior... 79 85; Amortizable 4 por 100... 00 00; Amortizable 5 por 100, D y E... 93 05; Idem idem, A, B y C... 94 20; Aduanas... 00 00; Cubas 5 por 100... 84 75; Idem 4 por 100... 00 00; Filipinas... 00 00; Cédulas Banco Hipotecario España al 5 por 100... 102 20; Idem idem al 4 por 100... 180 00; Tabacaleras... 396 00; Banco de España... 481 00; Idem de Castilla... 00 00; Obligaciones del ferrocarril de Valladolid á Ariza... 00 00; Cambio sobre París á la vista... 42 85; Londres 4 idem idem... 35 85; Bolsa Barcelona, interior... 71 07; Exterior español en París... 00 00; Tendencia: Roja.

Tónico Nervioso Cera

Fórmula aprobada por la Real Academia de Medicina de Barcelona. Según testimonio de numerosas medicas, es un buen reconstituyente y éxito seguro en el tratamiento de las enferma-

EL GLÓBULO ROJO

Poderoso antianémico, preparación ferruginosa de licenciado don Anelino Ruiz Capillas. Curación radical de la anemia, clorosis, debilidad general en hombres, mujeres...

Bolsa de Bilbao

Operaciones del día 15 de octubre de 1901. ACCIONES. Banco de Gijón, 365 pesetas. Banco de Vizcaya, del grupo A, 275 y 277 50 pesetas...

Hijos de Zuloaga

ORTOPÉDICOS. CASA FUNDADA EN 1853. Constructores de toda clase de aparatos para la curación de las hernias, desviaciones de la espina dorsal...

Laneria y colchonera

PEDRO CUESTA. BECEDÓ, 11. Gran surtido en lanas de Castilla á 25 pesetas arroba; colchones de lana desde 17 pesetas...

La Ilustración Española y Americana

La Moda Elegante, Última Moda, Eco de la Moda. Se admiten suscripciones y renovaciones en la Librería General, Correo, 10...

La Gran Bretaña

Compañía, 22; teléfono 322. Este establecimiento pertenece desde su fundación á don Manuel Mata, y no tiene sucursal alguna...

Para personas

delicadas y de buen gusto. BISCUIT. Confeitería de Ramos, Becedo, 11.

5 duros

cama, colchón de muelles y almohada. Se economizará mucho dinero al que compre muebles y camas en los grandes almacenes de Valentín Araluce al contado y á plazos...

Don Antonio Pepouey, marmolista

avisa al público y á su numerosa parroquia en general que en su taller se construye todo lo conveniente en marmolería, á los precios siguientes: Mesas de noche, de 42 por 32 cms., á 2 pesetas 50 céntimos...

La Cantábrica

Gran fábrica de mosaicos, piedra artificial y aglomerados de mármol de GRACIA y BARROS, Plaza de la Esperanza, número 6, teléfono 230.—Sanlúcar.

Hotel-restaurant de "El Cuartelillo"

de ANGEL DELGADO. PUENTE, NÚMERO 20. Con objeto de facilitar toda clase de comodidades al público, ha instalado otro amplio comedor y aumentado su dependencia.

Academia de corte

BLANCA, 15, 3.º. Desde hoy quedan abiertas las clases de corte en esta Academia bajo la dirección de la señorita doña Felisa Piqué.

Mantas lana de Palencia

PRECIOS DE FÁBRICA. Hay de todos los tamaños para cama, y se hacen de encargo con las iniciales que se quieran. Para caballos las hay hechas y por varas.

Báscula

Se compra una usada que pese hasta 1.000 kilogramos. Informarán en esta Administración.



Valladolid 15—22.40.

El nuevo Arzobispo

Hoy efectuó su entrada en esta ciudad el Arzobispo señor Cos. En la estación fue recibido por las autoridades y un numeroso público. Dirigióse primero al convento de frailes filipinos, donde se cantó un Te Deum.

Consejo

El Consejo verificado en la Presidencia duró cinco horas. Se aprobó la distribución de fondos del mes. Leyéronse telegramas de Sevilla. Se estudia el conflicto de la pesca en Galicia, con objeto de aprobar la real orden redactada por el duque de Veragua sobre las bases aprobadas en el anterior Consejo.

También se examinaron las reformas

que los demás ministros introducen en sus respectivos departamentos, y se ocuparon de las próximas tareas parlamentarias.

Negativa

Desmientese la noticia de hallarse en cinta la Reina de Italia.

Conferencia

Los señores Sagasta y Montero Ríos han celebrado una extensa conferencia sobre la cuestión de las trañas.

Peste

En Alejandría se han registrado cinco casos de peste.

Un bando

El bando del Capitán general de Sevilla dice: «Los extraviados de elementos perturbadores, enemigos de la verdadera libertad, someten á la ciudad de Sevilla á la dura ley militar, obligándome á asumir los mandos.

Congreso obrero

El Congreso obrero acordó celebrar un mitin el jueves. Se aprobó el manifiesto excitando á la huelga general, á la guerra al capital y á los partidos, desde el monárquico hasta el socialista, pues todos son enemigos del proletariado, que sólo debe pedir aumento de jornal y disminución de la jornada de trabajo.

Toros

Hoy se lidiaron en Zaragoza toros de Villamarta, que fueron buenos. Fuentes no torea á causa del varetazo sufrido ayer. Quinto estuvo trabajador y afortunado. El quinto toro le volteó, resultando ileso. Bombita chico, adornado y valiente.

El Papa

Dicen de Roma que el Papa da paseos por los jardines del Vaticano.

Huelguistas

Los huelguistas de Barcelona han publicado una alocución pidiendo la unión. El jueves celebrarán un mitin en el que se adoptarán acuerdos importantes.

Agitación

En Berga hay excitación carlista, habiéndose adoptado precauciones.

Interpelación.—Las garantías

El señor Bergamín explanará mañana una interpelación en el Congreso sobre los sucesos de Sevilla. Créese inminente la suspensión de las garantías en Sevilla. El general Luque telegrafió al Gobierno aconsejándolo.

Puertos francos

El Gobierno de Italia ha acordado de-

clarar puertos francos los de Génova, Venecia, Nápoles y Catania.

Fracaso

Fondeó en Tolón el vapor Duchayla, llevando á bordo al aeronauta Lavaux, con el globo Mediterráneo, que sufrió ligeras averías.

Hallándose á la altura de Portuendres,

una ráfaga de aire llevó el globo hacia los Pirineos. Entonces el aeronauta descendió junto al buque, que le recogió.

Enfermo ilustre

Telegrafían de Christiania que el ilustre Ibsen está gravísimo. Le asisten médicos eminentes por encargo del Gobierno.

Las sesiones.—Silvela

Las sesiones de las Cámaras comenzarán á las tres de la tarde. En el Senado interpellará el conde de las Almenas y se verificará el sorteo de secciones. El señor Silvela ha desistido de reunir á las minorías.

Reunirá á sus amigos que pertenecen á las comisiones de Presupuestos y les expone el criterio de rechazar todo aumento injustificado y el de pedir la unificación de la Deuda.

De Sevilla

En Sevilla, un grupo situado frente á la Universidad intentó impedir que entrasen en clase los escolares, los cuales se defendieron, promoviéndose una colisión. El Rector ha suspendido las clases. Los amotinados intentaron incendiar el convento de dominicos, pero lo impidieron los ingenieros.

Fue silbado el diario católico El Correo de Andalucía, que está vigilado.

De Marina

El presupuesto de Marina se presenta con economía de 82.000 pesetas. La reorganización de los Arsenales se hará por medio de un proyecto especial. Ha sido ascendido capitán de infantería de Marina el señor Sánchez Gomarís.

Un rumor

Circula el rumor de haber ocurrido desórdenes en Vigo. En los centros oficiales se guarda reserva.

Paraíso

Llegó el señor Paraíso, quien reunirá el Directorio para ultimar la enmienda que ha de presentar en nombre de la Unión Nacional, al presupuesto.

Más toros

Los de Ripamillán jugados en Guadalupe fueron buenos. Mazzantini, estuvo superior. Jerezano, afortunado. En Avila se lidiaron bichos de Tres Palacios, que también fueron buenos. Lagartijo, trabajador, quedó bien. Chiquillín mató al último regularmente.

Más de Sevilla

Continúan en Sevilla cerrados los comercios, talleres y fábricas y los trabajos paralizados. Las cigarreras entraron en la fábrica protegidas por la caballería. En el Banco ha sido reforzada la guardia.

Las calles halláanse convertidas en campamentos.

Fuertes retenes defienden las tahonas. Circula el rumor de haber llegado obreros del campo á secundar á los huelguistas. Cálculase que éstos pasan de 35.000.

Mitín

En Granada el día 20 se verificará un mitin contra los consumos. El Ayuntamiento aprobó una proposición pidiendo al Gobierno la supresión de los consumos.

En un mitin verificado en Tarifa contra los consumos, hubo gritos de ¡Abajo los consumos! y se pronunciaron discursos violentos.

Sentenciado

En Murcia, el procesado Habas ha sido sentenciado á cadena perpetua.

De un incendio

En el incendio del Hotel Continental de Bruselas, que quedó completamente destruido, siendo las pérdidas enormes, cuando ya las llamas cubrían el edificio se quemó la escuela, en la que había muchos bomberos, y éstos cayeron al pavimento, resultando muchos heridos. Madrid 16—3.30.

De Oviedo

Durante la procesión del jubileo en Oviedo los radicales apedrearon á los seminaristas y éstos hicieron uso de palos, cachillos y revólvers, promoviéndose una verdadera batalla, en la que se dispararon muchos tiros. La caballería dio cargas y los guardias disparaban al aire. El desorden duró cuatro horas.

Más aún de Sevilla

Nuevos despachos de Sevilla dicen que los amotinados hicieron gran resistencia á las tropas. Han ingresado en el hospital un jornalero y dos niños, heridos. Durante los sucesos se cerró la Cámara Obrera. Los grupos siguen recorriendo las calles perseguidos por las tropas, que son apedreadas. Menudean las batallas en las calles. En las Casas de Socorro y en las farmacias son curados los heridos. Han llegado más fuerzas del ejército. Ejércese una gran censura. Madrid 16—3.45

Ampliación del Consejo

La cuestión de las trañas se resolvió en sentido más favorable á los jeiteros de lo que se dijo en el Consejo anterior. La Dirección de Navegación se aceptará no aumentando los gastos. Ha triunfado el criterio del señor Urzaiz, oponiéndose á los aumentos que no sean absolutamente necesarios. Los aumentos propuestos ascendían á veinte millones de pesetas. El señor Urzaiz conferenciará separadamente con cada uno de los ministros para reducirlos. Se ha convenido en aceptar los debates que susciten las oposiciones. Se reconoció la gravedad de los sucesos de Sevilla. El general Weyler conferenció por telégrafo con Luque, comunicando por teléfono á la Reina las noticias de los sucesos. RICARDO.

FOLLETON DE "EL CANTÁBRICO"

La casa del crimen

por JAVIER DE MONTEPIN

todo individuo del sexo masculino enamorado de una hija de Eva en poder de su marido. ¿Qué probabilidades de éxito son las mías? Esta es más grave cuestión. Si conocieses á mi bella condesa (su marido es un conde); si supieses qué expresión de candor y de castidad tiene su encantadora fisonomía, comprenderías que en ese cuerpo de ninfa, digno del cincel de Benvenuto Cellini ó de Juan Goujón, debe encerrarse un alma verdaderamente pura. Ahora bien, tú lo sabes como yo: nada hay más difícil que conquistar á una mujer honrada. Creo también que el viejo regañón debe ejercer cerca de su esposa una vigilante solicitud, comparable sólo á la del avaro que guarda sus tesoros. Sólo en una casa confío: es imposible, de todo punto imposible, que Margarita ame á su viejo marido. En la situación en que me encuentro, lo esencial, lo indispensable para mí, es encontrar un medio seguro de ponerme en relación con el comandante de...

de obrar de tal suerte, en fin, que el pastor introduzca al lobo en el rebaño. »En otros términos: es preciso que el marido de Margarita me ofrezca la casa. »Pero cómo conseguirlo? »En mi próxima epístola te diré si he encontrado solución á este problema. »Si deseas contestarme, siquiera sea para acusarme el recibo de esta, dirige tu carta á la fonda de la Magdalena, en Vesoul. »No sé si puedo decirte «hasta pronto», porque carezco de voluntad é ignoro cuándo entraré de nuevo física y moralmente en posesión de mí mismo. »Queda siempre tuyo cariñoso amigo.— ENRIQUE VERNER.»

»Post scriptum. Abro la carta que ya había cerrado para suplicarte que me dispenses un favor. El aspecto de la casa del comandante me induce á sospechar que Margarita ama las flores. Envíame á vuelta de correo una colección de las simientes más raras que encuentres y que procedan, si es posible, de Turquía, de Grecia ó de Egipto, puesto que yo regreso de allí. Gracias anticipadas y queda tuyo.—E. V.»

IV

Cuatro días después de haber escrito esta carta, el joven viajero dejaba en el correo una segunda, dirigida, como la primera, á su amigo.

El texto era como sigue: »Parece que la casualidad me favorece; hay que añadir, y no es vanidad, que ponga de mi parte cuanto puedo para que resuelva en mi favor.

»Apostaría algo bueno á que antes de

»Escucha y juzga. Te referiré los hechos sin comentarios. »Merced á habilidosas investigaciones he llegado á averiguar que el comandante es grande aficionado á tres cosas: »A su mujer. »A la pesca con caña. »Y al ajedrez. »Tres puntos sobre los cuales puedo establecer el plano de mis operaciones. »Estoy enamorado de su mujer, y participo por tanto de la primera de sus aficiones. »Conoces mis aptitudes como pescador de caña, y el juego de ajedrez me ha conquistado cierta reputación entre notables jugadores. »Merced á nuevos y muy exactos informes he sabido que el comandante, siempre que hacía buen tiempo, salía de su casa á las cinco y media de la mañana armado con los útiles de pesca; atravesaba la ciudad diagonalmente, pasaba por el paseo, internábase por los campos é iba á sentarse bajo los sauces que están á la orilla de un riachuelo orlado de juncos, y allí, hasta las nueve y media, hora en que volvía en busca del almuerzo, entregábase con constancia digna de mejor suerte á la dulzura de una pesca, por lo común infructuosa. »En el instante mismo formé mi plan. »Este era por todo extremo sencillo, que por regla general los más sencillos son los mejores. »Deshe mi equipaje. »Entre los numerosos álbumes llenos de croquis y acuerdos que resumen mis impresiones y recuerdos de artista viajero, elegí uno cuyas páginas á ún estaban en

campo, mandé á uno de los mozos de la fonda que me despertara al rayar el día, y me encaminé á los campos aún húmedos por el rocío. »No me costó gran trabajo reconocer el sauce favorito del comandante, de rama pomposa y arrugado tronco. »Descubrí en los alrededores un punto de vista bastante bello y que podía suministrarme un croquis interesante; planté mi silla á veinte metros del sauce, sentéme y dí comienzo á mi dibujo, cuidando de ir muy despacio y mirando con frecuencia en dirección á la ciudad para ver si venía el comandante. »A las seis en punto vi que salía del paseo, con una puntualidad verdaderamente militar. »A partir de este momento, y aparentando que no me cuidaba de él, no le perdí de vista. »No dejé de costarme trabajo conservar mi seriedad, al ver los evidentes síntomas de contrariedad y de disgusto que se pintaron en su rostro y ademanes, al ver desde lejos que un extraño había elegido domicilio á orilla del río y próximo á su sitio favorito. »Sin duda no se enteró bien de cuál era mi ocupación, y creyó que era un rival que iba á hacerle competencia en su tarea habitual disputándole el triunfo de la constancia, ya que no del éxito. »A medida que se acercaba y cerciorábase de que mi mano, armada de lápiz, no empuñaba otra arma alguna de destrucción, su fisonomía se serenaba. »Llegó, por fin, al pie del sauce, y mientras armaba la caña, empezó una serenata de tono bastante dulce.

ces no me hubiera dado cuenta de la presencia del recién llegado, y le saludé. »Por la manera como el comandante tuvo de contestar á mi saludo, era evidente que me reconocía. En efecto, sólo me había visto un momento, y de noche, en la semiobscuridad del crepúsculo, que el espeso follaje de los árboles del paseo hacían más obscuro. »Sacó del bolsillo una cajita de estaño que encerraba las lombrices y moscas para el cebo, que puso con un cuidado metódico en tres anzuelos; luego echólos al agua; sacó del bolsillo un pañuelo que extendió sobre la yerba para preservarse de la humedad matinal, sentóse y por espacio de algunos minutos permaneció en la inmovilidad más absoluta. »Pero era indudable que su atención estaba repartida entre mi persona y el flotante corcho. »Momentos después, hostigado por la curiosidad innata en todos los provincianos, pues este hidalgo es un provinciano, el provinciano más provinciano de su provincia, levantóse, vino despacio en busca mía, y entabló la conversación que voy á estenografiar fielmente. »—¿Estás copiando un punto de vista? —dijo. »—Naturalmente: respondí.— »—Sí, señor. »—¿Juzgáis que los alrededores de nuestra ciudad merecen el trabajo de ser reproducidos por el dibujo? »—No es posible dudarlo, caballero, pues son deliciosos. »—Esa es la opinión general, que son hermosos. ¿Sois sin duda artista? »—Artista aficionado.

Precios de suscripción y de los anuncios

Table with columns for SUSCRIPCIÓN, ANUNCIOS, ESQUELAS DE DEFUNCIÓN, and PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN. Includes rates for quarterly, annual, and foreign subscriptions, and details for funeral notices and subscription points.

Número suelto, 5 céntimos.—Número atrasado, del año, 25 idem, y de años anteriores 1 peseta.—Pago adelantado.—Cada anuncio tiene 10 céntimos de recargo por impuesto de timbre.

SERVICIOS PÚBLICOS

Public services section including train schedules (FERROCARRIL DEL NORTE, FERROCARRIL A BILBAO, FERROCARRIL CANTÁBRICO), tramway routes (TRANVIA URBANO), and steamship services (Peña Rocías, Peña Sagra).

¡Callos! ¡Durezas! Curan segura y radicalmente a los cinco días de usar este callicida. Calma el dolor a la primera aplicación.

CALLICIDA ABRAS XIFRA

¡Callos! ¡Durezas! Jamás deja de dar resultado. No duele ni mancha. Estuche con frasco, pincel e instrucciones.

ESTRENIMIENTO TAMAR INDIEN GRILLON. Paris, 33, rue des Archives. Advertisement for a laxative medicine with a small illustration of a person.

Compagnie Generale Transatlantique. VAPORES CORREOS FRANCESES. MAGNÍFICOS VAPORES DE 4.000 TONELADAS. VIAJES RÁPIDOS DIRECTOS Habana y Veracruz. SALIDAS EL 22 DE CADA MES.

GRAN HOTEL INGLÉS.- Madrid. 8 y 10, ECHEGARAY, 8 y 10.—11, PRINCIPE, 11. Propietarios: IBARRA y AGUADO. Hotel Restaurant de primer orden...

Inhalador "Somma". Es desconsoladora la estadística que en los grandes centros de población ofrecen las enfermedades pulmonares. El género de vida, el aire viciado y la falta de higiene concurren a estos funestos resultados.

EMULSION FORCADA. Fue la LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el concurso que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Ha demostrado ser el reconstituyente de aceite de hígado de bacalao más nutritivo y agradable.

Advertencia a los señores suscriptores. Tenemos el gusto de ofrecer a nuestros suscriptores un precioso cuadro de gran tamaño, de 88 por 15 cms., al que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos más culminantes de la Historia de España.

Solución Benedicto. Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofismo, etc. Frasco, 2,50 pesetas.

HERNIAS (QUEBRADURAS). Hasta hoy el tratamiento de las hernias ni era curativo ni pretendía serlo. Reduciese a su contención, mientras era posible, y a su operación cuando les extrangulaba.

L' Assicuratrice Italiana. SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS CONTRA ACCIDENTES Y DE REASEGUROS. Capital social: 5.000.000 de liras. Reconocida en España por real orden de 22 de marzo de 1901.

OZONO. El ozono es oxígeno tridensado por la acción de una corriente eléctrica. Tiene dos efectos caracterizados sobre el organismo: activa la oxigenación de la sangre, es decir, transforma la hemoglobina en oxihemoglobina.

Locomotoras inglesas. ENTREGA INMEDIATA. Para vías desde 50 centímetros a 1 metro y vía normal. Coches, vagones y vagonetas. Material fijo y móvil para ferrocarriles económicos, tranvías, minas y obras públicas.

Se venden. Botas de GOMA. Marca BOSTON. Para la humedad y el barro. Indispensable para los que gastan impermeables. Precio 20 pesetas.